

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Friesenheim	07.09.2021	öffentlich

**Anfrage der FWG/GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion
Beschwerden zu Geruchsbelästigungen eines Imbisswagens in der
Industriestraße**

Vorlage Nr.: 20213849

Stellungnahme Bereich Öffentliche Ordnung

Bei dem Imbiss in der Industriestraße handelt es sich um ein feststehendes Gebäude.

Bei der Gaststättenabteilung ist bisher eine Beschwerde eingegangen. Bei inzwischen zwei Vor-Ort-Kontrollen konnte Geruch lediglich unmittelbar vor dem Betrieb in der Industriestraße, jedoch nicht im Bereich der Völklinger Straße festgestellt werden. Rauchschwaden konnten nicht festgestellt werden. Die Abluft wird über Dach vor dem deutlich höheren Gebäude der Fa. Glas Mayer abgeführt. Die Wohnbebauung in der Völklinger Straße beginnt erst ca. 90 m von der Ecke Industriestraße/Völklinger Straße entfernt.

Sollte es dennoch zu einzelnen Vorgängen bzw. gelegentlichen Belästigungen kommen, so ist es zu einer rechtssicheren Anordnung –ähnlich wie bei Lärmbeschwerden- notwendig, dass hier eine belastbare Beweissicherung erfolgt und sich die Anwohner bereit erklären, gegebenenfalls vor Gericht auszusagen. Hinzu kommt, dass es bei Gerüchen keine eindeutig wahrnehmbare bzw. messbare Skala gibt und gelegentliche Ereignisse zu dulden sind. Von Gerichten wird hier regelmäßig die sog. Geruchsmissionsrichtlinie zugrunde gelegt, die letztlich in Wohngebieten davon ausgeht, dass eine erhebliche Belästigung vorliegt, wenn Geruchsbelästigungen zu über 10 % der Gesamtzeit auftreten. Dies entspricht über 870 „Geruchsstunden“.

Zum Nachweis dieser Geruchsstunden müsste ein Protokoll der Ereignisse am besten in tabellarischer Form mit Zeitpunkt, Dauer, Intensität und Unterschrift von Zeugen geführt und vorgelegt werden.

Über eine Verlegung des Betriebes wurde mit dem Betreiber nicht gesprochen.